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Le Département fait le point sur son budget
et ses dépenses

Pour la dernière plénière avant l’été, les élus de l’exécutif de Vaucluse ont eu droit à un long
examen de l’état des finances de Vaucluse par le sénateur LR Jean-Baptiste Blanc. Plus de 600
pages de chiffres, camemberts, pourcentages entre recettes, dépenses, reports et maintien de
l’investissement.  Avec  au  menu  :  compte  financier  unique,  budget  supplémentaire,  et
ajustement des aides sociales comme plat de résistance.

« Les recettes restent stables avec 695M€, malgré la baisse de la DMTO (Droits de mutation à titre
onéreux), la taxe versée lors des transactions immobilières et la ponction de l’Etat sur une partie de la
TVA » a précisé l’élu des finances. Les frais de personnel (2 354 agents au Conseil départemental)
augmentent mécaniquement de +1,4% (à 145,8M€) en raison du GVT (Glissement vieillesse technicité),
de l’impact de la revalorisation du point d’indice et du SMIC. L’aide sociale fait un bond de +9,4% (à
240M€) pour prendre en charge la protection de l’enfance, de l’aide à l’autonomie des personnes âgées
et des personnes handicapées.

Un hélicoptère pour pompiers de Vaucluse
Avec la canicule qui se profile,  le département reste le plus gros contributeur du financement des
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pompiers du SDIS (Service d’incendie et de secours) +3,3% (à 37,7M€) avec notamment la location d’un
hélicoptère-bombardier d’eau pendant l’été. La sécurisation de la voirie est également une priorité du
département (44,3M€) pour la déviation d’Orange, le carrefour de Bonpas, l’aménagement d’un giratoire
à Vedène, la déviation Pertuis-Cadenet, mais aussi l’accès à la future maison d’arrêt d’Entraigues-sur-la-
Sorgue.
Les  opérations  concernant  les  collèges  mobilisent  12,7M€,  dont  la  restructuration  du  collège  de
Bédarrides (3,1M€), la réhabilitation totale de celui de Vedène (5,2M€), sans oublier 5M€ pour la mise à
disposition de tablettes numériques pour les élèves.

« Les investissements ne faiblissent pas. »

Jean-Baptiste Blanc, rapporteur du budget

Autres  subventions  pour  la  construction  du  Pôle  de  recherche  et  de  conservation  du  patrimoine,
Memento (20,7M€) qui abritera notamment les Archives départementales qui viennent de quitter le
Palais des Papes et vont bientôt emménager à Agroparc. Autres investissements pour la nouvelle Maison
départementale des personnes handicapées, la restructuration du pôle social d’Avignon (1,7M€), mais
aussi la reconstruction de l’EHPAD de Cavaillon-Lauris (350 000€).
« Malgré la crise sanitaire des années 2020-21, la guerre en Ukraine et au Moyen-Orient, les incertitudes
de la situation internationale, la flambée des prix de l’énergie, le Vaucluse gère au plus près des intérêts
des  Vauclusiens  »  martèle,  comme  chaque  année,  Jean-Baptiste  Blanc  qui  rappelle  que  les
investissements ne faiblissent pas. Ils se poursuivent et même ils augmentent de 131,6M€ à 135,9M€
pour développer l’économie du département et créer des richesses. »

Le Vaucluse, 5e roue du carrosse ?
Pour sa part, Anthony Zilio, le maire de Bollène a tout de même évoqué « La précarité d’une partie de la
population face aux factures de gaz, d’électricité, d’eau, à la fiscalité, au surendettement, aux risques
d’expulsion ».
De son côté, Hervé de Lépineau, le député RN a regretté que « Le Vaucluse soit la cinquième roue du
carrosse. Le cinquième département sur les six que compte la Région Sud malgré ses atouts, carrefour
est-ouest du pourtour méditerranéen et nord-sud avec la Vallée du Rhône, TGV, aéroport. » Il a demandé
à la présidente Dominique Santoni de faire jouer ses bonnes relations avec le président Muselier « pour
qu’il soutienne davantage le Vaucluse, qu’on se sente davantage considéré face aux politiques nationales
dévastatrices ». Elle lui a répondu qu’elle continue à investir dans le département, d’être aux côtés de la
population avec des subventions sociales conséquentes et a insisté « Non, le Vaucluse n’est pas la
cinquième roue du carrosse de Provence-Alpes-Côte d’Azur ». Quant à l’élue PS Sophie Rigault elle a
regretté que « L’Etat fasse constamment les poches des vauclusiens ».
Les dépenses réelles du département s’affichent à un peu plus de 769M€. « La dette par habitant est
maîtrisée » a conclu Jean-Baptiste Blanc.
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